

**IMPLEMENTASI LAYANAN BIMBINGAN ROHANI
ISLAM BAGI PASIEN RAWAT INAP DALAM
MEMENUHI KEBUTUHAN SPIRITUAL
DI RUMAH SAKIT AISYIYAH KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S 1)
Dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam (BKI)

Oleh:

ILVI TSANIA
NIM : 1940110138

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : ekademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : ILVI TSANIA
NIM : 1940110138
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam
Judul : IMPLEMENTASI LAYANAN BIMBINGAN ROHANI ISLAM BAGI PASIEN
RAWAT INAP DALAM MEMENUHI KEBUTUHAN SPIRITUAL DI RUMAH SAKIT
AISYIYAH KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 16 Maret 2023 sampai dengan 13 Juli 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 13 Juli 2023



Hasan Bastomi, M.Pd.I.
NIP. 198809281034042016



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge ngembalrejo po box 51, kudus 59322, telp. (0291) 432677
 Email : fdki@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Ilvi Tsania
NIM : 1940110138
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Prodi : Bimbingan Konseling Islam (BKl)
Judul : Implementasi Layanan Bimbingan Rohani Islam
 Bagi Pasien Rawat Inap Dalam Memenuhi
 Kebutuhan Spiritual di Rumah Sakit Aisyiyah
 Kudus.

Telah diujikan pada **04 September 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam
 Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium
 Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Farida, M.Si.</u> NIP.197901072003122001 Ketua/Penguji I	16 / 23 / 10	
<u>Yuliyatun, S.Ag., M. Si.</u> NIP.197706052008012015 Penguji II	27 / 23 / 10	
<u>Mualamatul Musawamah, M. S. I.</u> NIP.198511062006012020 Sekretaris Sidang	30 / 23 / 10	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I.</u> NIP.198809281034042016 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si.</u> NIP. 197706262005012005 Dekan FDKI		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Ilvi Tsania NIM 1940110138** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 13 Juli 2023

Yang menyatakan,



Ilvi Tsania

NIM. 1940110138

MOTTO

وَإِذَا مَرَضْتُ فَهُوَ يَشْفِينِ

Artinya :

Dan apabila aku sakit, Dialah yang menyembuhkan Aku¹



¹ Al-Qur'an, As-Syu'ara 80, Bi rosm Terjemahan Ottoman (Kudus: CV Mubarakatan Toyyibah, 2021), 149

PERSEMBAHAN

Puji syukur Alhamdulillah kehadiran Allah SWT yang maha pengasih lagi maha penyayang karena berkat rahmat serta karunianya yang diberikan akhirnya tugas ini dapat terselesaikan. Dengan penuh perjuangan serta diiringi dengan do'a, kesabaran, dan jerih payah kupersembahkan karya ini kepada:

1. Untuk Ibuku tersayang dan Bapakku tercinta terimakasih atas do'a dan kasih sayang, dukungan, nasehat, semangat, serta perhatiannya. Terimakasih atas semuanya semoga Allah selalu menyayangi kalian.
2. Untuk Dosenku terimakasih karena selalu mendoakan, mendukung, dan memberikan semangat serta arahan tanpamu mungkin aku tidak bisa yakin dalam melangkah, hingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini. semoga selalu dalam lindungan Allah SWT.
3. Almamater IAIN Kudus.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor: 158 tahun 1987.²

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḏ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَل		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama'luddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jama'l al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

² Nino Indrianto, *Pendidikan Agama Islam Interdisipliner untuk Perguruan Tinggi* (Yogyakarta: Deepublish, 2020), 7.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur peneliti panjatkan atas kehadiran Allah SWT, yang memberikan rahmat berupa iman, Islam, ihsan, serta hidayah dan inayahnya sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik.

Berkat ridha dan rahmat-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) Program Studi Bimbingan Konseling Islam (BKI) Fakultas Dakwan Dan Komunikasi Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus dengan judul "Implementasi Layanan Bimbingan Rohani Islam Bagi Pasien Rawat Inap Dalam Memenuhi Kebutuhan Spiritual di Rumah Sakit Aisyiyah Kudus". Dalam penyusunan penulisan skripsi ini, penulis menyadari bahwa bukan karena usaha penulis sendiri, akan tetapi adanya bimbingan, dukungan, arahan, serta saran yang membangun dari berbagai pihak. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis dengan senang hati menyampaikan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Le. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Dr. Fatma Laila Khoirun Nida, S.Ag., M.Si. selaku Ketua Prodi Bimbingan dan Konseling Islam (BKI) IAIN Kudus.
4. Hasan Bastomi, M.Pd.I. selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan hingga selesainya penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen khususnya dosen Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang belum bisa saya sebutkan satu persatu, sehingga penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini.
6. Seluruh Staff karyawan di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
7. Teruntuk teman seperjuangan skripsi, Rizki Wilukismawati dan teman-teman kelas BKI D angkatan 2019, terimakasih karena telah membantu memudahkan perjalananku dalam penyelesaian skripsi ini, semangat terus untuk kita.
8. Untuk kakak tingkat yang kukenal terimakasih atas informasi, motivasi, dan semangat yang kalian berikan, karena tidak mudah dilalui tanpa kalian.

9. Semua teman dekat, sahabat, saudara, dan kerabat, terimakasih telah memberikan semangat serta kebersamai dalam perjuangan penulisan tugas akhir ini semoga kalian selalu di rahmati Allah SWT.
10. Semua teman-teman KKN Desa Ternadi Kudus, yang sama-sama berjuang dalam mendapatkan gelar S1.
11. Seluruh teman-teman Angkatan 2019 seperjuangan di IAIN Kudus.
12. Untuk pihak RS Aisyiyah yang telah memberikan izin untuk dapat melakukan penelitian di RS Aisyiyah Kudus tersebut, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan. Karena hanya Allah SWT lah yang memiliki kesempurnaan. Bagi seluruh pihak yang belum dapat penulis sebutkan satu persatu, penulis ucapkan banyak terimakasih untuk semua support dalam penulisan skripsi ini, semoga Allah SWT senantiasa membalas dengan segala kebaikan. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi diri sendiri dan bagi pembaca. Aamiin Ya Rabbal 'Alamin

Kudus, 13 Juli 2023
Penulis,

Ilvi Tsania
NIM. 1940110138